
Consiglio Comunale INT 486 / 2025

INTERPELLANZA 

OGGETTO: RIQUALIFICAZIONE PARCO DEL VALENTINO: A CHE PUNTO SIAMO

PREMESSO CHE

Il Parco del Valentino è attualmente interessato da un ampio progetto di riqualificazione, iniziato nel
2023  e  articolato  in  più  fasi  con conclusione  prevista  entro  la  metà  del  2026.  Si  tratta  di  un
intervento da 13 milioni di euro interamente finanziato con i fondi del PNRR.

Obiettivo principale dei lavori di riqualificazione è quello di preservare e valorizzare ulteriormente
l’aspetto naturalistico del parco e di recuperarne la sua vocazione culturale e di luogo per il tempo
libero. 

Il progetto di riqualificazione del Parco del Valentino, nel suo complesso, prevede la riduzione della
larghezza dei viali principali, che passeranno da 16/20 metri a un massimo di 9 metri, liberando
circa 21mila mq di nuove superfici verdi, la pedonalizzazione del parco, con la rimozione di 65mila
mq di asfalto e la posa di 36mila mq di pavimentazioni drenanti. Saranno inoltre messi a dimora
555 nuovi alberi, che andranno a incrementare il patrimonio arboreo.
Oltre alle modifiche nei viali principali, alcune aree del Parco saranno completamente ridisegnate,
tra  cui  piazza  Rita  Levi  Montalcini  e  lo  spazio  di  fronte  alla  Fontana  dei  12  mesi,  dove sarà
realizzata una nuova piazza pedonale. Inoltre, nel giardino roccioso verrà realizzato un nuovo roseto
con  spazi  per  il  riposo,  e  saranno  rinnovati  tutti  gli  arredi  urbani,  l’illuminazione  a  led  e  la
segnaletica.
 
Il primo tratto completato, comprendente viale Mattioli, è stato riaperto al pubblico nel dicembre
2024; si tratta di un asse pedonale lungo circa 500 metri che collega la Promotrice delle Belle Arti,
il  piazzale  antistante  il  Castello  del  Valentino  e  viale  Virgilio  nella  parte  inferiore  del  parco.
 
Nonostante la riapertura di alcune aree, continuano a pervenire segnalazioni da parte dei cittadini
relative a disagi, mancanza di informazioni chiare e limitazioni di accesso, come in un tratto di viale
Virgilio.

In prossimità del  nuovo tratto riqualificato,  suscita  critiche e perplessità la  recinzione dell’Orto
Botanico, la cui estetica è giudicata da molti cittadini inappropriata.

Alcuni  cittadini  segnalano inoltre  che di  fronte al  Castello  del  Valentino lato via  Virgilio  sono
presenti da mesi dei cartelloni senza però nessun manifesto affisso, come evidenziato dalla foto
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allegata.
Un altro elemento di  squallore all'interno del  parco è  rappresentato dai  bagni  pubblici  di  viale
Ceppi, come segnalato dai lettori de La Stampa con lettere pubblicate il 28 aprile e il 20 maggio
nella rubrica “Specchio dei tempi”; i lettori descrivono i bagni in condizioni indecenti,  con una
porta  a  cui  manca  il  pannello  inferiore,  il  pavimento  allagato  e  l’odore  nauseabondo;  è  inoltre
compromessa l’accessibilità alle persone disabili.

CONSIDERATO CHE

Il Parco del Valentino è uno spazio storico e strategico per la città, dal punto di vista ambientale,
turistico e sociale.

Viale Virgilio rappresenta un collegamento centrale per la mobilità pedonale e ciclabile all’interno
del parco.

È interesse pubblico assicurare la trasparenza e la condivisione degli aggiornamenti sullo stato dei
lavori e sull’accessibilità degli spazi pubblici.

INTERPELLA

Il Sindaco e l’Assessore competente per sapere:
1. quale sia lo stato di avanzamento complessivo del progetto di  riqualificazione del Parco del

Valentino e quali sono le tappe di restituzione del parco;
2. se siano previsti ulteriori interventi sulla recinzione dell’Orto Botanico o se rimarrà allo stato

attuale;
3. quale sia la funzione dei  cartelloni  posizionati  di  fronte al  Castello del  Valentino e  se siano

disponibili per eventuali affissioni;
4. se siano previsti interventi per ripristinare i bagni pubblici di viale Ceppi e riportarli a uno stato

decoroso e funzionale;
5. quale sia il cronoprogramma aggiornato per i prossimi lotti di intervento, e se l’Amministrazione

intenda comunicare pubblicamente l’avanzamento delle fasi future;
6. quali  misure  siano  attualmente  previste  per  garantire  la  sicurezza  e  l’accessibilità  del  parco

durante i  lavori  ancora in corso,  in particolare per quanto riguarda i  mezzi  di  soccorso e  le
emergenze.

Torino, 21/05/2025 IL CONSIGLIERE
Firmato digitalmente da Pierlucio Firrao
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